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С Новы� Год� !С Новы� Год� !

Дорогие земляки! 
Примите самые теплые поздравления с 

наступающим Новым 2019 годом и Рож-
деством! Этот зимний праздник – по-
настоящему семейный, домашний, когда 
все близкие собираются вместе: лепят 
снеговиков и домашние пельмени, стро-
ят снежные крепости и планы на будущее, 
смотрят добрые советские сказки и верят в 
чудеса.

Пусть 2019 год принесет в каждую семью 
только добрые вести и щедрые плоды. Сбу-
дутся все желания и воплотятся в жизнь са-
мые смелые замыслы. 

2018 год был непростым. Но мы все до-
бросовестно трудились на благо Алтайско-
го края. В числе приоритетов оставались и 
остаются социальная поддержка жителей, 
преобразования в бюджетной сфере и раз-
витие экономики региона. 

Впереди нас ждет немало новых дел – 
чтобы не только сохранить, но и закрепить 
достигнутые результаты. Уверен, что вме-
сте нам все по плечу.

С Новым годом! Будьте здоровы и счаст-
ливы, радуйтесь даже по мелочам, любите 
и гордитесь своими детьми, своей малой 
родиной и своей страной!

Общественно-
политическая газета
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Алтайский 
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Депутат Государственной Думы РФ, 
Председатель Совета Алтайского краевого 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

Александр Терентьев
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Межвыборный период принято 
считать политическим «затишьем». 
Да, сейчас самое время перевести 
дух, все взвесить, сделать работу над 
ошибками и идти дальше. СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ не намерена сидеть 
без дела – это не в нашем характере. 
Мы оппозиция, которая делом дока-
зывает верность своим избирателям, 
целям и задачам. У нас есть четкая 
программа, с которой мы шли на вы-
боры, есть наказы наших избирате-
лей, которые мы планомерно и по-
ступательно претворяем в жизнь. На 
X Съезде партии был принят «План 
практических действий до 2021 года», 
в котором сосредоточены ключевые 
шаги и конкретные меры для дости-
жения указанных целей.

И самое главное, у нас сегодня есть 
работоспособная целеустремленная 
команда, чтобы претворить эти пла-

ны в жизнь. У нас есть рупор в Государ-
ственной Думе РФ, АКЗС, городских, 
районных и сельских представитель-
ных органах. 

Нужно сказать, что отношение к 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ стало ме-
няться – «лед тронулся». Уже нет по-
вального отрицания всех наших ини-
циатив. Нас стали слушать, считаться 
с нашим мнением, принимать наши 
законопроекты и поправки. К приме-
ру, недавно Госдума приняла нашу по-
правку о снижении кворума для при-
нятия решений по текущему ремонту 
до 50% собственников. Мы уверены, 
что это, на первый взгляд, незначи-
тельное нововведение даст ощути-
мый эффект на практике и снизит хоть 
немного тот коммунальный прес-
синг, который сегодня имеет место. 
Вы только посмотрите, сколько про-
блемных вопросов сегодня в ЖКХ! Я 

регулярно провожу приемы граждан, 
езжу по районам в рамках региональ-
ной недели, работает Общественная 
приемная – «львиная» доля обраще-
ний касается коммуналки. 

Есть положительная динамика за-
конотворчества и на региональном 
уровне. Поправки и инициативы фрак-
ции «Справедливая Россия» в АКЗС 
все чаще находят понимание. Есть 
понимание по таким болевым точкам, 
как жилье для детей-сирот, помощь 
детям, больным сахарным диабетом, 
и так далее. Ведется активная работа 
нашими однопартийцами и на местах. 
У нас отстаивают права жителей края 
более 300 депутатов муниципального 
уровня. Работают 66 местных отделе-
ний, шестая часть которых поменяла 
руководителей, в связи с чем мы ожи-
даем от этих ячеек прилива свежих 
сил. 

Сегодня страна переживает пере-
ломный момент, и очень важно пар-
тии не дать слабину. Мы нужны на-
шим людям как никогда. Мы просто 
обязаны продолжать бороться за их 
права, за их благосостояние. Помощь 
людям – это самое важное направле-
ние работы в любое время. И на него 
нужно не жалеть ни сил, ни времени, 
ведь человек живет каждый день!

С уважением, Председатель 
Совета Регионального отделения 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Алтайском крае, депутат Госу-

дарственной Думы РФ 
АЛЕКСАНДР ТЕРЕНТЬЕВ. 

2018 год стал завершающим звеном больших выборов: мы 
выбрали Президента РФ, губернатора Алтайского края, 46 
сельских глав, «разыграли» почти полтысячи муниципаль-
ных мандатов, СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выдержала этот 
политический экзамен достойно. Мы показали второй ре-
зультат на муниципальных выборах, за нашего кандидата 
на главу региона Людмилу Суслову проголосовало 96 617 
человек, в некоторых муниципалитетах она одержала без-
оговорочную победу. И это не может не радовать, ведь это 
значит, что жители края видят и ценят нашу работу. 

ГЛАВНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ

Только в краевой бюджет благодаря усилиям наших 
депутатов добавлено более 600 миллионов рублей!

Учителя достойны 
достойной зарплаты

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, руководитель фракции «СР» в Гос-
думе Сергей Миронов прокомментировал 
законопроект справедливороссов о повы-
шении оплаты труда педагогов и дополни-
тельных мерах поддержки учителей.

Согласно законопроекту, оклады педагоги-
ческих работников должны быть повышены 
уже с 1 января 2019 года. В сфере дошкольного, 
школьного, профессионального образования – 
до 100% от средней зарплаты по региону, в сфе-
ре высшего – до 150%.

«Мы хотим, чтобы наши учителя получа-
ли достойную зарплату, чтобы у них было до-
стойное пенсионное обеспечение, а учителя, 
работающие в сельской местности, – имели 
бы дополнительные льготы. Люди узнали про 
этот законопроект, и сейчас мы получаем мно-
го писем, в которых они благодарят СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОССИЮ и говорят, что если мы добьем-
ся хотя бы малой части прописанного в законе, 
уже будет хорошо», – отметил политик.

Кроме того, по его словам, законопроектом 
предусматривается обширный перечень мер 
социальной поддержки педагогов. В частности, 
речь идет о праве педагогов на сокращенный 
рабочий день и более длительные отпуска, на 
внеочередное предоставление жилья нуждаю-
щимся, досрочную страховую пенсию и 50-про-
центную компенсацию санаторно-курортного 
лечения.

Военные-контрактники 
не должны «воевать» 
за места в детском саду

Депутаты фракции «Справедливая Рос-
сия» в Госдуме РФ Александр Терентьев и 
Александр Ремезков внесли в нижнюю па-
лату парламента законопроекты о внесении 
изменений в законы «О статусе военнослу-
жащих» и «О воинской обязанности и воен-
ной службе». 

В первом из них предлагается предоставлять 
детям военнослужащих при перемене места 
службы внеочередные путевки в школы, детса-
ды и летние оздоровительные лагеря. Во вто-
ром – о предоставлении равных возможностей 
в присвоении воинских званий для военнослу-
жащих-педработников.

Компенсация от места 
жительства не зависит

Фракция «Справедливая Россия» вносит 
в Госдуму РФ две законодательные иници-
ативы, которые касаются людей с инвалид-
ностью. 

Одна будет внесена повторно, она касается 
компенсации за средства реабилитации для 
людей с инвалидностью. «Компенсация должна 
быть постоянной, адекватной и, самое главное, 
одинаковой по всей стране», – отмечает лидер 
справедливороссов Сергей Миронов. Если жи-
тель Подмосковья приобретает слуховой ап-
парат, то для него компенсация составляет 150 
тыс. руб., а если житель Томской области – то 
лишь 20 тыс. руб. С учетом того, что хороший 
слуховой аппарат стоит более 100 тыс. руб., – 
это несправедливо.

Вторая инициатива касается выплат по 
уходу за ребенком-инвалидом либо за че-
ловеком с инвалидностью с детства. Сегодня 
родителям и опекунам государство платит по 
5,5 тыс. руб. в месяц, а иным лицам – 1200 руб. 
«А кто такие иные лица? Представьте, что сын 
ухаживает за отцом с инвалидностью с детства, 
и он получает 1200 руб. Мы считаем, что должна 
быть единая сумма для всех – 5,5 тыс. руб.», – 
добавил руководитель фракции «СР».
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НАШЕЙ РАБОТЫ  ПОМОЩЬ ЛЮДЯМ!

Напоминаем, что общественная 
приемная депутата Государственной 

Думы Александра Терентьева переехала. 
Теперь она находится по адресу: 

г. Барнаул, пр. Социалистический, 
26. Телефон: 8 (3852) 56-95-10.

Общественная приемная Александра Терентьева
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Фракцию «Справедливая Россия» в краевом 
парламенте отличает собственный стиль работы 

– Александр Владимирович, фрак-
ция «Справедливая Россия» работает 
в краевом парламенте уже четвертый 
созыв, вам более 10 лет, и за эти годы 
мы видели разные тактики работы – и 
громкие заявления и уходы с сессий; 
крайне редко ваши инициативы нахо-
дили поддержку у единороссовского 
большинства. Изменилось ли что-то 
в настоящее время? Сумели ли вы на-
щупать «золотую» середину и как вы-
страиваете работу сегодня?

– Фракция «Справедливая Россия» всег-
да отличалась активной гражданской по-
зицией. Чего греха таить, и наши депутаты 
умеют пошуметь, но мы не популисты. Нам 
не нужны скандалы,  нам нужен результат, 
решение острых, больных вопросов. Для 
этого у нас есть целый ряд инструментов, 
которыми депутаты фракции активно 
пользуются. Во-первых, это, конечно, за-
конотворчество. То есть разработка тех 
законопроектов, которые СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в соответствии со своей идеоло-
гией, со своей программой старается пре-
творить в жизнь. Во-вторых, это контроль-
ные мероприятия, в рамках которых мы 
поднимаем наиболее острые проблемные 

моменты, следим за ходом исполнения за-
конов и решений краевого парламента. Ну 
и в-третьих – функция представительства 
интересов наших избирателей. Фракция – 
это рупор партии в законодательном орга-
не власти. Мы озвучиваем проблемы, пре-
даем их огласке и решаем их.

Сегодня мы видим, что отношение к 
нашей фракции меняется, нас слышат, с 
нашим мнением считаются, наши законы 
и поправки принимают, а те, которые не 
принимают, – объясняют почему. И это 
радует, ведь именно такой формат позво-
ляет нам работать на результат. 

– С какими законопроектами фрак-
ция выступила в 2018 году?

– Поскольку мы социал-демократы, 
наши законотворческие инициативы тра-
диционно были связаны, прежде всего, с 
социальными вопросами.  Из вносимых 
в этом году законопроектов, основных 
было три. Один из них касался серьез-
нейшей проблемы обеспечения жильем 
детей-сирот. Движения очереди практи-
чески нет, а в ней больше четырех тысяч 
человек.  Многие люди идут в суды и уже 
имеют на руках исполнительные листы о 
предоставлении им жилья. И с каждым 

годом эта цифра лишь растет. В первую 
очередь, это связано с ненадлежащим 
исполнением краевыми властями своих 
полномочий по обеспечению данной ка-
тегории лиц жильем, положенным им по 
праву. Поэтому нами было предложено 
компенсировать очередникам из катего-
рии детей-сирот из краевого бюджета на 
тот период, что они стоят в очереди, сто-
имость аренды жилья, но не более чем 10 
тыс. рублей. Мы считаем, что данная нор-
ма была бы справедливой по отношению 
к тем людям, чьи права уже не один год 
нарушаются из-за недофинансирования, 
неверных расчетов и много чего еще.   

– Поддержали?
– К сожалению, нет. Однако нельзя не 

сказать, что мы все же частично решили 
эту проблему. Это как раз тот случай, когда 
достаточно предать проблему огласке, и 
решения сразу находятся. После того как 
мы весной вышли с законопроектом, в 
июне в бюджете добавили ощутимые сред-
ства (практически столько же) на покупку 
жилья детям-сиротам. И что очень важно! 
– изменили порядок определения сред-
ней цены квадратного метра. Теперь это 
не данные Росстата, не в полной мере соот-

ветствующие объективной действительно-
сти, а реальная среднерыночная цена жил-
площади.  Уверен, что конкурсы на покупку 
жилья теперь будут идти активнее. Кроме 
того, разрешили авансировать строитель-
ство жилья для детей-сирот из бюджета.  
Кстати, в краевом бюджете благодаря по-
правке справедливороссов также выделе-
но плюсом 200 млн руб. на строительство 
жилья детям-сиротам в следующем году.

– Насколько мне известно, вы также 
поднимали вопрос о дорогостоящих 
расходных материалах для инсулино-
вых помп детям, больным сахарным 
диабетом?

– Да, это как раз второй из тех трех за-
конопроектов, о которых я упоминал. Дей-
ствительно, такая проблема есть. В законе 
оказалась лакуна: непонятно, кто должен 
приобретать расходные материалы на 
инсулиновые помпы для детей, больных 
сахарным диабетом, которые устанавли-
ваются им бесплатно за счет средств феде-
рального бюджета. А они, эти расходники, 
дорогие – 3–10 тыс. руб. в месяц. Мы уточ-
нили в Минздраве края, что проблема дей-
ствительно актуальна, и вышли с законом.  
И деньги на решение проблемы, которая 
уже не один год не решалась, сразу же 
нашлись!  На текущий год средства изы-
скали в рамках краевой государственной 
программы по охране здоровья граждан. 
Благодаря опять же нашей поправке на 
будущий год деньги на приобретение этих 
расходных материалов также заложены в 
краевой бюджет – а это более 14 млн руб.

– Третий ваш законопроект тоже ка-
сался детей?

– «Детей войны». Эта тема уже ста-
ла одной из визитных карточек нашей 
фракции. Законопроект о необходимости 
материальной поддержки граждан этой 
категории, мы вносим уже несколько со-
зывов подряд, но депутаты правящей 
партии все время упрямятся его приня-
тию и постоянно ищут разные причины, 
чтобы этого не делать. Хотя мы всего 
лишь предлагаем установить ежемесяч-
ную компенсацию «детям войны», не по-
лучающим льготы по иным основаниям, в 
размере 400 рублей – поверьте, для кра-
евого бюджета это не такие уж большие 
деньги, тем более учитывая социальную 
значимость данной темы.

СОЦИАЛДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ

АКТИВНАЯ
КОНСТРУКТИВНАЯ
ЗАКОНОТВОРЧЕСКАЯ

Александр Молотов, Владислав Вакаев, Людмила Суслова, Василий Железов-
ский, Александр Николайчик и Михаил Никишанин – команда депутатов-спра-
ведливороссов, отстаивающих интересы избирателей в АКЗС. Команда, которая 
всегда отличается активной гражданской позицией, а также справедливо имену-
ется самой законотвоческой фракцией в парламенте. О том, как «посещала муза» 
депутатов в 2018 году, какие проблемы поднимали и что удалось решить, нашему 
корреспонденту рассказал руководитель фракции Александр Молотов.

– Правительство РФ сообщило, 
что в связи с повышением с 1 ян-
варя 2019 года ставки НДС с 18% 
до 20% решено индексировать 
плату граждан за коммунальные 

услуги с начала будущего года на 1,7%, а с 1 июля – дополни-
тельно на 2,4% к январю 2019-го. Фактически это означает сум-
мирование индексов такой платы, установленных на 1 января 
2019 года и на 1 июля 2019 года. До настоящего времени плата 
граждан за коммунальные услуги индексировалась однократ-
но – только с 1 июля, как правило, в среднем на уровне 4%.

Однако это лишь официальная версия. По факту же мы уже 
не первый год наблюдаем совсем другую картину. Минэконом-
развития заявляет, что повышение будет не больше уровня ин-
фляции, 4–6 процентов. А на местах депутаты принимают реше-
ние об изменении размеров (предельных индексов) вносимой 
гражданами платы за коммунальные услуги, что ведет к увели-
чению тарифов на 20-30 процентов. К примеру, такую ситуацию 
мы наблюдали в Барнауле, Славгороде, Рубцовске, Бийске, Зме-
иногорске. Обоснованно или нет – это другой вопрос. Главное: 

продекларированной индексации, которая должна фактически 
присутствовать, – нет! Причем иногда есть веские аргументы. 
Ресурсоснабжающие организации утверждают, что если тариф 
будет ниже себестоимости, то они не смогут выполнять свои 
функции в полном объеме и пострадает потребитель. Им в по-
мощь методики, специалисты, отделы и целые управления, вы-
дающие научно-обоснованные цифры.

Депутаты возражают: «Вы сначала порядок наведите. Качества 
угля дайте другое, а потом мы посмотрим, хватает вам тарифа или 
нет». И получается, что благая цель правительства, предлагающе-
го этот механизм как сдерживающий фактор в росте тарифов, на 
самом деле становится больше раздражающим фактором. Люди 
не понимают: «Вроде президент с экрана телевизора говорит: че-
тыре процента и не больше, а у нас в квитанции двадцать?!» Мало 
того, что это раздражает, получается, что таким образом решения 
правительства идут вразрез с действительностью.

Поэтому необходимо либо действовать согласованно в цен-
тре и на местном уровне, либо не декларировать, что у нас пред-
полагается повышение только на четыре процента. Хочется на-
деяться, что в 2019 году не повторится ситуация последних лет.

ТАРИФметика по-алтайски
Людмила Суслова:
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– Видимо, стоит спросить, какая причина про-
голосовать «против» была на этот раз?

– Наш законопроект рассматривался на октябрь-
ской сессии. Достаточно бурное было обсуждение, 
настоящие политические баталии. Аргументов у «Еди-
ной России» было два. Во-первых, поощрять «детей 
войны» или нет – это вопрос федерального уровня и 
именно Госдума должна принимать решение о подоб-
ной ЕДВ. Во-вторых, депутаты ЕР сетовали, что законо-
проектом недовольны «дети войны», уже получающие 
льготы по другим основаниям (то есть те, которые не 
подпадают под предлагаемую справедливороссами 
формулировку), и якобы чтобы не было социального 
напряжения внутри самой категории «детей войны», 
депутаты не стали голосовать «за».

Однако надо заметить, что нас поддержали пред-
ставители всех оппозиционных сил в полном составе 
и отдельные депутаты-единороссы, что говорит о зна-
чимости и актуальности этой темы. И мы ее бросать 
не намерены.

– СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ особое внимание 
уделяет вопросам жилищно-коммунальной сфе-
ры. Поднимала ли фракция коммунальные темы?

– Да, мы выступали с поправкой по капремонту. За-
коном вносилась обязанность владельцев спецсчета 
ежемесячно представлять региональному оператору 
сведения о начисленных взносах. Но это же излишне, 
зачем людям это бремя? Поэтому и выступили с пред-

ложением сделать отчетность хотя бы раз в квартал, 
однако парламентского большинство нас, к сожале-
нию, опять не услышало.

– Действительно, такая лишняя бумажная на-
грузка только отпугнет людей от спецсчетов. Так 
же как с курортным сбором…  

– Вы правы, наша фракция выступала против уста-
новления административной ответственности за не-
уплату курортного сбора физическим лицам и против 
введения курортного сбора для жителей Алтайского 
края. Это же дикий абсурд, когда мы должны платить, 
чтобы отдыхать у самих себя!

– Вы сказали, что все же есть ваши поправки, 
которые депутатское большинство поддержало?

– Да. В частности, бюджет края на 2019 год сфор-
мирован не без нашего участия. В той или иной сте-
пени учтено 10 из 15 поправок, предложенных нашей 
фракцией. А это значит, что более 600 миллионов 
рублей будут направлены на решение социально-
значимых проблем, которые ежегодно поднимают 
справедливороссы: повышение заработной платы 
бюджетникам, индексация отдельных социальных 
выплат, помощь муниципалитетам, поддержка спор-
та и патриотического воспитания, местных инициа-
тив и т.д.

Вот такой редкий, но достаточно показательный 
пример, иллюстрирующий важность и полезность на-
шей законодательной деятельности.

В РЕЖИМЕ 
ПОСТОЯННОГО 
ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ
Уважаемые читатели газеты 
«Справедливая Россия. Алтайский край», 
однопартийцы, соратники!

Руководством партии возложена на меня почетная и 
очень ответственная миссия по организации работы реги-
онального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Ал-
тайском крае. Мои коллеги вместе с Александром Василье-
вичем Терентьевым подняли высокую планку: алтайские 
справедливороссы показывают достойные результаты на 
выборах, ставятся в пример и получают высокие оценки от 
нашего лидера. Будем стараться работать и дальше – реа-
лизовывать партийные проекты, положения и поручения 
Председателя Совета РО.

Моя главная задача – организовать и провести ка-
дровую работу по ротации руководителей местных и 
первичных отделений. Именно на этом, как на одном из 
приоритетных направлений партийной деятельности, 
акцентировал внимание участников конференции реги-
онального отделения Александр Васильевич. В рамках 
работы региональной Палаты депутатов Алтайском крае 
установить тесный контакт и вовлечь в процесс нормот-
ворчества депутатов, представляющих интересы партии 
на муниципальном и краевом уровне. Активно работать с 
избирателями.

Я призываю всех коллег-однопартийцев всемерно по-
могать мне в решении поставленных задач в режиме по-
стоянного взаимодействия. И не воспринимать предсто-
ящие два года как период «затишья». Для нас это самое 
важное время, и процесс подготовки к выборам 2021 года 
в Государственную Думу идет уже полным ходом.

Мы с вами проделали в прошедшем году огромный объ-
ем работы, преодолев немало трудностей и решив много 
важных проблем. Надеюсь, с максимальной эффективно-
стью. Главное, что нам удалось, – наладить конструктив-
ную работу. Я убеждена, что и в новом году будем успешно 
продвигаться в данном направлении. И все наши усилия 
должны быть подчинены одной цели – помогать людям на 
основе принципов справедливости.

C уважением, Анна Коваленко, Секретарь Бюро 
Совета регионального отделения партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае

Президиум Центрального Совета Политиче-
ской Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ рекомен-
довал на должность Секретаря Бюро Совета 
регионального отделения партии в Алтайском 
крае Анну Коваленко. 26 ноября члены Совета 
РО единогласно поддержали ее кандидатуру.

Традиционно одно из главных направлений 
работы нашей фракции – защита интересов ра-
ботников бюджетной сферы: учителей врачей, 
работников культуры. Ведь именно на их и без 
того скромных зарплатах наша власть часто ста-
рается сэкономить.

В Алтайском крае установлены унизительно 
низкие базовые оклады. Например, оклад учители 
первой категории составляет 6326 рублей, учителя 
высшей категории — 6787 рублей. Если допустить, 
что педагог решит работать на одну ставку, отка-
жется от классного руководства, заведования каби-
нетом и не будет получать стимулирующей надбав-
ки, его доход будет ниже прожиточного минимума. 
Это, на наш взгляд, является грубым нарушением 
Трудового кодекса РФ. Следствием такой неспра-
ведливости становится перегрузка учителей, кото-
рым приходится работать на полторы-две ставки, 
чтобы получить более-менее достойную зарплату. 
Еще меньше минимальные оклады у непедагогиче-

ских работников образовательных учреждений – 
около 3000 рублей. А уже к этой сумме добавляются 
все остальные доплаты. Но и этого порой не хватает 
до общероссийского МРОТа. В результате люди, обе-
спечивающие бесперебойную работу учреждения – 
водители, сторожа, кладовщики, завхозы и многие 
другие, получают мизерные зарплаты.

В этом году наша фракция начала борьбу против этой 
вопиющей несправедливости. Мы выясняем обосно-
ванность и законность решений, на основании которых 
установлены столь низкие базовые оклады. И намерены 
оспорить их. При обсуждении бюджета края на 2019 год 
наша фракция внесла принципиальное предложение 
– предусмотреть индексацию заработной платы работ-
ников краевой бюджетной сферы на 15 процентов. При 
этом мы настаивали на повышении не фонда оплаты 
труда, а должностных окладов. Краевая власть частично 
учла наше требование: зарплату бюджетников в буду-
щем году планируется поднять на 8,4%. Это небольшая, 
но все-таки победа. Мы будет бороться и дальше. 

– Я как социал-демократ не могу спокойно смотреть 
на то, что сегодня творят с лесами Алтайского края. 
Хотя… они уже и не наши, после того как холдингу «Ал-
тайлес» позволили барствовать в наших лесах. По имею-
щейся информации головное предприятие холдинга за-
регистрировано в Прибалтике. Из более чем 30 лесхозов 
осталось 20, которые являются структурными подразде-
лениями. Его хозяева провели оптимизацию  – 10 тысяч 
рабочих мест были сокращены, 80% леса уходит за гра-
ницу. Потеряли бюджеты всех уровней. Малый бизнес, 
который был связан с лесопереработкой, практически 
уничтожен, потому что без разрешения монополистов 
вы в лесу ни одной палки не возьмете. Одним словом, 
щепки летят, шишки набиваются, а выводы не делаются.

Лесным вопросом я плотно занимаюсь с 2013 года, 
в том числе в рамках Общественного совета по защите 
лесов. С моим участием по этой теме постоянно ор-

ганизуются и проходят круглые столы, я отправлю 
депутатские запросы в прокуратуру и Следствен-
ный комитет. Я стараюсь привлечь к освещению этого 
вопроса и средства массовой информации, в том числе 
на федеральном уровне: на центральных каналах вы-
ходили сюжеты по данной проблематике. 

Прокуратура разводит руками: мы ничего сде-
лать не можем. 

Я считаю, что нужна демонополизация отрасли. Возь-
мем, к примеру, Финляндию. Она примерно сопоставима 
с территорией Алтайского края. Там господствует соци-
ал-демократическая идеология и там 630 тысяч арен-
даторов, а в нашем регионе – 60. Поэтому в Финляндии 
лесная отрасль работает в первую очередь в интересах 
населения. А наша – узкой группы лиц, главная цель ко-
торых – взять сырье и вывезти за границу, не обеспечи-
вая национальную экономику ни рабочими местами, ни 
деньгами. Они не видят перед собой такой задачи. 

Но решать задачу нужно. Причем еще вчера. Чего 
мы ждем? Когда в лесу не останется ни одной елки 
и белки?

Владислав Вакаев: 
Мы защищаем 
интересы «бюджетников»

Срубили нашу елочку...
Василий Железовский:
Срубили нашу елочку...
Василий Железовский:
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ИГРЫ 
СО СТАВКАМИ 
Цинично и безнравствен-
но манипулировать 
зарплатой бюджетников

В адрес депутата Госдумы РФ Алек-
сандра Терентьева поступают буквально 
идентичные жалобы из различных райо-
нов края – «вместо обещанного властями 
повышения зарплаты нас переводят на 0,5 
ставки, отчего зарплата становится даже 
меньше, чем была». 

Подобные «игры со ставками» коснулись 
техперсонала Михайловской средней школы 
(Бурлинский район), учителей в Солтонском 
районе, сотрудников детского сада в Хабар-
ском районе, санитарок барнаульской боль-
ницы РТП, медперсонала Новичихинской 
ЦРБ, работников культуры в Крутихинском и 
Панкрушихинском районах, бюджетников в  
Немецком национальном районе. География 
постоянно расширяется, тревожные сигналы 
поступают и поступают.

Все эти факты свидетельствуют о систем-
ности проблемы в регионе. Александр Терен-
тьев намерен инициировать прокурорские 
проверки: «Манипуляции со ставками сель-
ских бюджетников не только дискредитиру-
ют приоритетную национальную задачу по 
повышению доходов граждан, поставленную 
Президентов РФ, но и являются циничными по 
отношению к людям». 

Как известно, инициативы зарождаются в глубинке. Однако лавры, к сожалению, не всегда 
находят своих обладателей. Большинство убеждено, что на местах у нас ничего не делается. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае сформировала на муниципальном уровне мощную 
команду: 66 местных отделений и более 300 депутатов-справедливороссов ежедневно борются 
за интересы жителей края. А наша редакция решила опровергнуть несправедливые выводы о 
работе на местах и открыла рубрику «уМЕСТная иницатива», в которой будет рассказывать обо 
всем (и даже чуточку больше), что происходит в глубинке.

Сегодня в наше поле зрения попали: города – Заринск, Бийск, Рубцовск, Барнаул, 
Змеиногорск; районы – Михайловский, Завьяловский, Шипуновский, Смоленский, Кру-
тихинский.

… выбила фракция «Справедливой России» в Думе г. Бийска. Эту ко-
лоссальную помощь учителя, врачи, воспитатели и т. д. ощущали весь год. 
Как отметила руководитель фракции, Елена Речкова, при принятии бюд-
жета-2018 в результате оптимизации бюджетных статей освободилось 60 
млн руб. И именно справедливороссы предложили направить эти сред-
ства на зарплату бюджетникам. А остальным осталось лишь согласиться 
и принять самую большую поправку в бюджет города на 2018 год.

 …почти год пытается обезвредить справедливоросс 
Константин ШЕФЕР в Заринске. Речь идет о муниципаль-
ной свалке, организованной несколько лет назад с мол-
чаливого согласия администрации в черте города. Были 
многочисленные публикации в СМИ, а также предписания 
Минприроды региона. Свалку должны были ликвидиро-
вать без следа еще в мае. Но ее лишь впопыхах засыпа-
ли. Справедливороссов тревожит не только то, что у них 

посреди города навалена четырехметровая куча всякого 
хлама, но и то, что все ядовитые вещества от разложения 
отходов вместе с талыми водами попадут в реку Чумыш. А 
это уже грозит превратиться в экологическую катастрофу. 

…вынуждены ходить жители села Николаевка Ми-
хайловского района. Селяне замерзают из-за проблем 
с теплом. Местная котельная работает «с колес», в эко-
ном-режиме, чтобы только не разморозить систему 
центрального отопления. «Действительно, в селе остро 
стоит вопрос обеспечения теплом. Дети и школьники 
простужены и болеют. У меня дома температура 12–14 
градусов тепла, и это еще не было больших морозов», – 
бьет тревогу активист партии Елена Котенко (бывший 
депутат райсовета Михайловского района от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, экс-глава администрации сельсовета. – 
Прим. ред.). 

Борясь за жизнь, местные жители в массовом 
порядке отключаются от центрального ото-
пления, скупили все печки «Тайга» в местных 
магазинах. 
А все разговоры властей о каком-то резервном фонде, 

по ее мнению, не имеют никакой реальной почвы под со-

бой. По данным Елены Котенко, долги местной админи-
страции за тепло ресурсовикам составляют не один милли-
он рублей и в долг они работать не намерены…

уМЕСТная инициатива

60 миллионов 
на зарплату 
бюджетникам...

«Бомбу 
замедленного 

действия»...

На прием к врачу в фуфайке...

Остановка 
по требованию...

БИЙСК

КРУТИХИНСКИЙ РАЙОН

ЗАРИНСК

МИХАЙЛОВСКИЙ РАЙОН

….депутата Крутихинского районного совета 
депутатов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Анатолия 
Агилова появилась в с. Маловолчанка. Анатолий 
Иванович лично поучаствовал в решении этой 
локальной транспортной проблемы, договорив-
шись с Каменским ПАТП о дополнительной оста-
новке автобуса в селе. Причем в холодное время 
пассажиры, ожидающие транспорт, могут теперь 
согреться в фойе клуба, директором которого яв-
ляется наш депутат.

Список добрых дел депутата Агилова весьма 
обширен. Народный избранник поспособствовал 
ветерану труда Надежде Суворовой в получении 
компенсации за стаж (47 лет); благодаря его актив-
ности была оказана помощь семье Мазуровых из 
села Маловолчанка (Крутихинский район) в срезке 
20 тополей по улице Степной. Да и в целом, по его 
собственному признанию, он не дает спать ни главе 
района, ни руководству местной администрации, 
постоянно обращаясь с запросами от избирателей. 
Как объективная оценка его депутатской деятель-
ности – высокий результат  Людмилы Суловой на 
губернаторских выборах в Маловолчанке.
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НОВЫЕ РУКОВОДИТЕЛИ МЕСТНЫХ ОТДЕЛЕНИЙ

…в райцентре Завьялово, где местные чиновники, бла-
годаря принципиальной позиции справедливороссов, ис-
правили свою ошибку. Они построили новый теннисный 
корт взамен ранее демонтированной спортивной площад-
ки, возведенной в рамках партийного проекта СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. Инцидент шокировал. Подобного варварства 
за все 11 лет существования проекта не случалось. В Завья-
лово была построена волейбольная площадка с современ-
ным уникальным противоударным покрытием летом 2017 
года. Но, как рассказал руководитель местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Леонид Райзер, в преддверии 
Олимпиады сельских спортсменов Алтая минувшим летом 

местные власти ее снесли, потому что «она не вписывалась 
в общий ансамбль». Справедливороссы, не согласившись с 
таким решением, подали в суд на администрацию сельсове-
та, и в ходе разбирательства власти признали свою непра-
воту. Дело закончилось мировым соглашением, в нем было 
оговорено, что чиновники обязуются построить новый тен-
нисный корт и восстановить логотип «СР», а также надпись 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – детям. Социальный проект де-
путата Госдумы Александра Терентьева».

…предложил направить рубцовский депутат-справедливоросс 
Евгений Криволапов, был услышан большинством и де-факто спас 
город от паводка. 

Когда в бюджет города поступила дотация в 1,3 млн 
руб., Евгений Криволапов настоял на выделении 400 
тысяч рублей на ремонт дамбы. 
На октябрьской сессии Горсовета депутаты поддержали его пред-

ложение. Остается надеяться, что средства будут использованы по 
назначению, ремонт дамбы будет качественным, а головы рубцовчан 
перестанут болеть из-за приливов Алея. 

…несмотря на проблемы со здоровьем борется спра-
ведливоросс Юрий Башкатов, председатель районного 
общества инвалидов, депутат Смоленского сельского Совета 
депутатов. Под его руководством и благодаря помощи депу-
тата Госдумы РФ Александра Терентьева в марте этого года 
прошел традиционный, уже восьмой спортивный фестиваль 
инвалидов. 

В соревнованиях приняли участие 90 спортсменов из Ал-
тайского, Бийского, Смоленского районов, а также городов 
Бийска и Новоалтайска. 

 
…где Татьяна Маликова, руководитель местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, в рамках партийного 

проекта «Спортивная волна» провела турнир по стритболу. В соревнованиях приняли участие команды из пяти школ Ши-
пуновского района.

400 тысяч на дамбу… ГЛАВный вопрос...

Шок-цена!..

За здоровый образ жизни...

«Спортивная волна» 
накрыла Шипуново...

Справедливость 
восторжествовала...

СМОЛЕНСКИЙ РАЙОН

ЗМЕИНОГОРСК

БАРНАУЛ

ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН

ШИПУНОВСКИЙ РАЙОН

РУБЦОВСК

Сергей 
ЖАРИКОВ 
Тальменский 
район

Владимир 
ЕРОВЕНКО 
Чарышский 
район

Елена  
РЕЧКОВА
Бийск

Валентина  
ГЕГЕШКО
Благовещенский 
район

Александр  
ЕРМОЛА
Горняк

…сегодня стоит перед жителями Змеиногор-
ска. В ближайшее время в городе будет назна-
чен новый глава администрации. Депутат-спра-
ведливоросс Змеиногорского районного Совета 
депутатов Алексей Васильев претендует на 
этот пост. Он первым подал документы на кон-
курс. Комиссия в составе восьми человек (в их 
числе депутаты райсовета, сотрудники район-
ной администрации) должна была рассмотреть 
заявки 30 ноября. Однако заседание перенесли. 
Будет назначена новая дата. После рассмотре-
ния конкурсной комиссией документов претен-
дентов будет назначена внеочередная сессия 
Змеиногорского городского Совета депутатов, 
где народные избранники тайным голосовани-
ем выберут нового главу администрации.

Будем болеть за нашего кандидата, по-
скольку Змеиногорск как никогда сегодня 
нуждается в грамотной власти. Ноябрьский 
визит Александра Терентьева вскрыл целый 
ряд системных проблем в городе. Змеиногор-
цы выживают. И ситуацию нужно менять в экс-
тренном режиме.

…на проезд в общественном транспорте 
ждет барнаульцев с 1 января 2019 года.  Стои-
мость поездки в маршрутных такси увеличит-
ся до 25 рублей. В автобусах большой вмести-
мости – до 23 рублей за наличный и до 21 – за 
безналичный (электронная транспортная кар-
та) расчет. По мнению справедливороссов, по-
вышение стоимости проезда на 3–5 рублей, 
а также новые тарифы на проездные билеты 
для льготных категорий граждан вызовут со-
циальную напряженность в обществе.

Оксана Молодых, руководитель 
фракции «Справедливая Россия» в БГД:
– Позиция фракции такова, что если и по-

вышать тарифы, то нужно делать это весь-
ма умеренно. Попытка залезть в карман про-
стым гражданам больно ударит по их и так 
невысокому благосостоянию. Общественный 
транспорт – для общества, а не наоборот.

Александр Обидин, депутат БГД, 
член координационного совета:
– Помимо собственно повышения шокируют 

новые тарифы на проездные билеты для льгот-
ных категорий – в частности, для пенсионеров и 
школьников. У первых цена вырастет на 170, а у 
вторых – на 180 (!) рублей. Этого допускать нель-
зя, потому что вызовет недовольство граждан.

Егор Банщиков, депутат БГД: 
– Такси уже много лет работают по фик-

сированным тарифам, хотя приобретают 
топливо и запасные части по тем же самым 
ценам, что и общественный транспорт. Если 
бы это было невыгодно, то автоперевозчики 
вряд ли стали бы заниматься бизнесом.

Региональное отделение Политической 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Алтайском крае
Адрес: г.  Барнаул, ул Деповская,7 оф. А216

Телефон: 8 (3852) 50-02-56
Редакция газеты 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Алтайский край»
Телефон: 8 (3852)62-25-14
e-mail: press-altsr@mail.ru
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ПРОСТО ВКУСНО

ФАКТОВ 
ПРО НОВЫЙ ГОД

Необычные салаты на новогодний стол

Пожалуй, сегодня каждая хозяйка не один раз задалась вопросом, чем 
бы таким вкусненьким удивить гостей на Новый год. Оливье, «под шу-
бой» хоть и стали символами праздника, но уже так приелись… Пред-
лагаем 2019 год встретить с неожиданным «Маскарадом» и нежной 
«Зимушкой». Эти блюда на вашем столе не останутся незамеченными.

«МАСКАРАД»  «ЗИМУШКА»
Понадобится:
ветчина; 
крабовые палочки;
зеленый горошек 
консервированный;
помидоры;
картофель;
растительное масло;
майонез;
укроп;
чеснок;
листья салата.

Ветчина и картофель 
режутся соломкой. Карто-
фель обжарить до золо-
тистого цвета. Крабовые 
палочки и помидоры по-
рубить мелкими кусоч-
ками. Добавить зеленый 
горошек, измельченный укроп 
и чеснок. Украсить листьями салата. 
Заправить майонезом.   

Совет! Чтобы картофель не дал много масла в 
блюдо, после обжарки выложите его на салфетку 
на 15–20 минут. Лишнее масло впитает ткань, а 
картофель приобретет приятный хруст.  

Понадобится:
куриная печень;
корейская морковь;
маринованные 
огурцы; 
красный лук;
укроп;
растительное 
масло;
майонез;
пшеничная мука;
соль, перец.

Сначала нужно испечь печеночные бли-
ны. Для этого куриную печень с яйцом 
взбить блендером или пропустить через 
мясорубку. Полученную массу посолить 
поперчить, добавить растительное мас-
ло, муку и замесить тесто, консистенци-
ей как на оладьи. Напечь блины, сложить 
стопочкой и остудить. 

Пока блины остывают, готовим остальные 
ингредиенты: режем лук полукольцами, огурцы – мелкими куби-
ками, измельчаем укроп. Добавляем корейскую морковь. Затем 
шинкуем мелкой сломкой остывшие блины и также добавляем в 
миску. Заправить майонезом и остудить в холодильнике. Зимушка 
вас порадует невероятно нежным вкусом и приятным ароматом. 

По материалам сети Интернет

Ветчина и картофель 

рубить мелкими кусоч-
ками. Добавить зеленый 
горошек, измельченный укроп 

Сначала нужно испечь печеночные бли-
ны. Для этого куриную печень с яйцом 
взбить блендером или пропустить через 

ей как на оладьи. Напечь блины, сложить 

Пока блины остывают, готовим остальные 

Пальчики оближешь 

Дорогой Дедушка…

Именно этим цветам, уве-
ряют гороскопы, стилисты и 
сами модницы, нужно от-
дать предпочтение в 
новогоднюю ночь.  
Причем совсем не 
обязательно выби-
рать наряд именно 
в этих цветах. Будет 
достаточным взять 
золотой аксессуар, 
желтые туфли, зеле-
ную шляпку или корич-
невый клатч. 

2019 год – год Желтой Зем-
ляной Свиньи. И как вы, навер-

но, догадались именно этой 
хрюшке, хозяйке будущего 
года, очень симпатичны цве-

та, обозначенные выше. 
Конечно, вряд ли поро-

сенок действительно 
осерчает на тех, кто 
выбрал наряд дру-
гих оттенков, и не 
подарит удачу, бла-

гополучие, но обще-
ство охотно верит в 

эти предсказания горо-
скопа. А стилисты, отвечая 

запросам обществ,а подбирают 
новогодние образы. 

Это будут добрые люди, которые, 
однако, любят поступать по совести, 
умные, но не нудные и довольно от-
крытые для новых впечатлений и 
знакомств. 

Свиньи любят компании, но толь-
ко те, которые близки им по духу, 
а вот тех людей, которые им не по 
душе, они стараются отдалить от себя 
и как можно реже пересекаться. 

Любовь Свиньи проявляется пре-
жде всего через уважение к старше-
му поколению и уважению традиций 
того места, где она родилась. 

Несмотря на свою доброту, Свинья 
может постоять за себя, потому ссо-
риться с ней крайне нежелательно.

Письмо Деду Морозу от жителей Алтайского края
Какого чуда земляки ждут в 2019 году

Когда еще верить в сказки, как не в 
новогоднюю ночь. Под магический бой 
курантов принято мечтать о самом со-
кровенном, даже о том, что вряд ли сбу-
дется, но очень хочется. Детвора стро-
чит письма Деду Морозу, заказывая все, 
чего душа пожелает. Редакция газеты 
«Справедливая Россия. Алтайский край» 
решила спросить и у взрослых жителей 
Алтайского края, чего бы они попроси-
ли у сказочного деда на Новый год.  

(Опрошено было 200 мужчины и жен-
щины в возрасте от 20 до 65 лет)

По результатам редакционного 
опроса больше половины респон-
дентов попросили у Деда Мороза 

– увеличить зарплату!!!
Люди просили также загадывали здо-

ровья себе и близким, ценные вещи, соб-
ственное жилье, автомобиль, окончить 
университет с «красным дипломом». Инте-
ресно, что некоторые опрошенные беспо-
коились не только за себя, а за весь край в 
целом, желая, чтобы наш регион наконец 
перестал занимать последние строчки в 
самых разных рейтингах. Просили Деда 
Мороза отменить пенсионную реформу, 
вернуть жизнь на село и запустить заводы. 

Вот такие они, недетские мечты! 
Остается лишь ждать боя курантов и ве-
рить в себя и чудо. А вдруг он все-таки 
существует! 

ЦВЕТ НАСТРОЕНИЯ  
ЖЕЛТЫЙ

А также зеленый, коричневый, оранжевый, 
золотой и их оттенки

5
1. Историки утверждают, что тра-

диция празднования Нового года 
зародились в Месопотамии более 4 
тысяч лет назад.

***
2. Самое высокое дерево, кото-

рое когда-либо срезали на новогод-
ние праздники, стояло в одном из 
городов штата Вашингтон. Его вы-
сота 67,36 метра. Дерево занесено в 
книгу рекордов Гиннесса

***
3.  «В лесу родилась елочка» жи-

вет уже 116-й год. Стихотворение 
было написаны Раисой Кудашевой в 

1903 году, и только спустя два года 
благодаря композитору Леониду 
Бекману появилась песня, ставшая 
гимном Нового года

***
4.  Традиция отмечать Новый год 

1 января основана на Руси указом 
Петра I с 1700 года. До этого церков-
ный Новый год отмечали 1 марта, а 
светский – 1 сентября.

***
5. Пенсионный фонд России при-

своил Деду Морозу звание ветерана 
сказочного труда.

Именно этим цветам, уве-
ряют гороскопы, стилисты и 
сами модницы, нужно от-
дать предпочтение в 
новогоднюю ночь.  
Причем совсем не 
обязательно выби-

достаточным взять 
золотой аксессуар, 
желтые туфли, зеле-
ную шляпку или корич-

но, догадались именно этой 
хрюшке, хозяйке будущего 
года, очень симпатичны цве-

та, обозначенные выше. 
Конечно, вряд ли поро-

сенок действительно 

ство охотно верит в 
эти предсказания горо-

скопа. А стилисты, отвечая 

КТО ПРЕУСПЕЕТ 
В 2019 ГОДУ СВИНЬИ?
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